

La République du Centre, 13 août 2015

CETTE ANNÉE-LÀ ■ Chaque jeudi, retour sur un été qui a marqué la cité

# Le premier été du couvre-feu

En 2001, Orléans change de maire et de méthode. Serge Grouard prend, dès le 15 juin, un arrêté instaurant un couvre-feu pour les moins de 13 ans. La polémique enfle rapidement.

Florent Buisson  
flore.buisson@lepublic.fr

C'est la première mesure médiatique du nouveau maire d'Orléans, Serge Grouard (alors RPR). En ce mois de juin 2001, deux mois après son entrée en fonction, il applique une promesse de campagne : instaurer pendant l'été un couvre-feu pour les mineurs de moins de 13 ans, qui doivent désormais être accompagnés s'ils sortent entre 23 heures à 6 du matin. L'arrêté municipal prend effet le 15 juin et court jusqu'au 15 septembre, aux Blossiers, à La Source et à l'Argonne seulement.

**Montillot dans les JT**  
Il provoque l'indignation de l'opposition socialiste menée par l'ancien maire Jean-Pierre Sueur, et amène la presse française dans la cité johannique. Florent Montillot, tout nouvel adjoint à la sécurité, justifie la mesure en ouverture des JT nationaux. France 2 le suit la nuit, dans les quartiers... On aperçoit les tours de La Source, le centre de l'Argonne, où les habitants n'ont pas l'air convaincus. Et le préfet de région s'en



MÉDIAS. Le JT de France 2 se déplacera plusieurs fois à Orléans pour évoquer la mesure.

mêle. Il saisit le tribunal administratif d'Orléans pour faire suspendre l'arrêté. La ville persiste et obtient gain de cause, juste devant le Conseil d'État, qui acte donc, à partir de 2001, la possibilité pour les communes de prendre ce type d'arrêté. La ville persiste et obtient gain de cause, juste devant le Conseil d'État, qui acte donc, à partir de 2001, la possibilité pour les communes de prendre ce type d'arrêté.

s'étaient cassé les dents. 14 ans plus tard, la mesure est toujours en application à Orléans. Elle ne concerne qu'une poignée d'enfants chaque année mais aurait permis, selon la majorité en place, de faire baisser le nombre de mineurs impliqués dans les faits de délinquance. Si l'arrêté ne fait plus trop parler sur les rives de la Loire, il défiait la chronique à chaque fois qu'une ville française veut l'instaurer, comme ce fut le cas à Roubaix, avant les élections municipales de 2014.

### Le choc du 11 septembre 2001

2001 fait partie de ces années irrémédiablement associées à un seul événement, le 11 septembre, l'explosion de deux avions de ligne déburé par l'organisation terroriste Al-Qaïda dans les tours du World Trade Center à New York fait 3 000 morts et choque la planète entière. Le président Jacques Chirac est conquis chez les juges... États-Unis modifient durablement l'équilibre géopolitique du monde. En France, on se prépare pour l'arrivée de l'euro et le président Jacques Chirac est conquis chez les juges... Parmi les nouveautés, Apple lance l'iPod, M6 loft story et TF1 la Star Academy... Côté musique, Shaggy cartonne avec « It wasn't me » et au cinéma, le monde découvre Harry Potter et le France Amélie Poulin. En sport, Michael Jordan revient sur les parquets, aux Washington Wizards.

Sur le web. Les vidéos des reportages de 2001 à retrouver sur notre site internet.